

Tabel V. Jadwal Kegiatan Wawancara Subyek ke 4

No.	Tanggal	Jenis Kegiatan
1	17 Oktober 2016	Wawancara dengan Aina
2.	05 Nopember 2016	Wawancara dengan Aina
3.	05 Nopember 2016	Wawancara dengan Aina

Tabel VI. Jadwal Kegiatan Wawancara Subyek ke 5

No.	Tanggal	Jenis Kegiatan
1.	29 Oktober 2016	Wawancara dengan Sugeng
2.	17 Oktober 2016	Wawancara dengan Sugeng
3.	05 Nopember 2016	Wawancara dengan Sugeng

Tabel VII. Jadwal Kegiatan Wawancara Subyek ke 6

No.	Tanggal	Jenis Kegiatan
1.	29 Oktober 2016	Wawancara dengan Anam
2.	17 Oktober 2016	Wawancara dengan Anam
3.	05 Nopember 2016	Wawancara dengan Anam

Pada dasarnya Istighotsah dan dzikir mempunyai persamaan dan perbedaan. Tapi sulit dipisahkan dan dibedakan. Sebagian pendapat mengatakan bahwa antara Istighotsah dan dzikir adalah sama, namun yang membedakan adalah tujuan dari amalan yang dilakukan antara Istighotsah dan dzikir tidak ada bedanya. Namun yang membedakan kalau Istighotsah itu akhir amalan tersebut mengharapkan pertolongannya secara khusus. Sedangkan dzikir adalah semata-mata taqarrub dengan Allah, tiada tujuan secara khusus.

Tujuan pondok pesantren Yasalami Tajinan Malang dalam mengadakan kegiatan istighasah Pada malam sabtu Wage untuk mengingatkan manusia bahwa manusia itu lemah dan menjadikan kegiatan istighasah sebagai senjata untuk mencapai apa yang diharapkan serta meningkatkan keimanan kepada Allah SWT. Dan kegiatan istighasah dipondok pesantren Yasalmi yakni sudah berlangsung sangat lama sekali yakni dimulai pada tanggal 15 Juni 1991. pelaksanaan kegiatan istighasah sabtu wage ini tidak terstruktur dan diketuai langsung oleh kiyai Mustain Amin selaku pengasuh pondok pesantren Yasalami Tajinan Malang.

Dalam pelaksanaan kegiatan istighasah dimalam sabtu wage tidak memiliki syarat khusus yang harus dilakukan, siapapun boleh mengikuti kegiatan ini dari kalangan petani pegawai bahkan pedangan boleh mengikuti tidak ada batasan dalam pelaksanaan istighasah tersebut, hanya saja dalam

seseorang yang bersumber dari bentukan -bentukan yang diterima dari lingkungan, misalnya keluarga pada masa kecil, dan juga bawaan seseorang sejak lahir. Apa pun sebutannya karakter ini adalah sifat batin manusia yang memengaruhi segenap pikirang dan perbuatannya. Banyak yang memandang atau mengartikannya identik dengan kepribadian. Karkter ini lebih sempit dari kepribadian dan hanya merupakan salah satu aspek kepribadian sebagai mana juga tempramen. Watak dan karakter berkenaan dengan kecendrungan penilaian tingkah laku individu berdasarkan standar-standar moral dan etika.

Terdapat sembilan pilar karakter yang berasal dari nilai-nilai luhur universal, yaitu: karakter cinta Tuhan dan segenap ciptaanNya, kemandirian dan tanggung jawab, kejujuran atau amanah, diplomatis, hormat dan santun, dermawan, suka tolong - menolong dan gotong royong dan kerjasama, percaya diri dan pekerja keras, kepemimpinan dan keadilan, baik dan rendah hati, dan karakter toleransi, kedamaian, dan kesatuan.

Dengan adanya kegiatan istighasah yang dilaksanakan dipondok pesantren Yasalami terdapat perubahan Karakter terhadap santri yang mengikuti kegiatan istighasah tersebut yakni dilihat banyak perubahan karakter yang terjadi setelah mengikuti kegiatan istighasah ini seperti halnya anak yang malas menjadi lebih semangat dalam melaksanakan sesuatu yang lebih baik, jamaah yang malas untuk sholat setelah mengikuti kegiatan istighasah menjadi lebih baik lagi sholatnya, istri yang kurang bertanggung

jawab dengan keluarganya menjadi sadar akan kesalahannya dan berubah menjadi lebih baik, terbentuknya Yasalami dari agama yang Non Muslim banyak yang menjadi Muslim dengan kesadaran diri tanpa unsur paksaan.

Adapun cara untuk menumbuhkan karakter yang lebih baik terhadap santri yang mengikuti kegiatan istighasah ini dengan selain membaca bacaan istighasah dengan istiqomah yakni dengan cara memberikan motivasi atau tausiah yang menumbuhkan rasa percaya diri santri dan rasa penyesalan santri terhadap apa yang dilakukan selama hidupnya sehingga dapat menumbuhkan karakter yang lebih baik lagi dalam diri santri dipondok pesantren ini. Disetiap kegiatan yang dilaksanakan dalam istighasah kita mengusahan untuk meminta kepada Allah agar santri memiliki semangat jadi diusahakan santri untuk istiqomah karena istiqomah memiliki beberapa fadilah diantaranya tidak gampang frustrasi, tidak minder dan takut, dan orang istiqomah setiap langkahnya selalu diikuti oleh malaikat serta orang istiqomah dijanjikan bahwa jaminan orang yang istiqomah mendapatkan surganya Allah SWT.

Dengan adanya kegiatan istighasah sangat memberi sumbangsi terhadap pembelajaran santri dipondok pesantren Yasalami Tajinan Malang karena adanya doa istighasah menjadi penunjang terhadap pembelajaran santri dipondok pesantren, karena setiap santri daya tangkapnya berbeda dengan memperbanyak istighasah dan berdoa akan mendapatkan pertolongan dari Allah, karena Allah akan menolong orang yang lemah.

3. Langkah - Langkah Kegiatan Istighasah Dalam pembentukan Karakter Santri Di Pondok Pesantren Yasalami Tajinan Malang

Pada dasarnya setiap usaha mempunyai dasar dan tujuan yang ingin dicapai, begitu pula dengan Istighasah. Istighasah merupakan salah satu realisasi dari pelaksanaan pendidikan. Hal utama yang mendasari dalam pelaksanaan kegiatan Istighasah adalah dasar yang bersumber dari al- Qur'an dan hadist. Tujuan Istighasah di atas, maka bila seseorang telah melaksanakan Istighasah dengan tata cara yang ditetapkan dan penuh rasa khusyu' niscaya akan didapat pula beberapa hikmah salah satunya yaitu seseorang akan senantiasa bersabar baik dalam keadaan senang dan susah sekalipun, serta senantiasa bertawakkal kepada Allah. Selain tujuan, istighasah juga terdapat langkah dalam mengikuti kegiatan istighasah tersebut seperti yang ada di pondok pesantren Yasalami Tajinan Malang terdapat beberapa langkah dalam pelaksanaan kegiatan istighasah pada malam sabtu wage yakni langkah – langkah dalam kegiatan istighasah ini yang pertama harus kita harus mengetahui jadwal kegiatan apa saja dan isi dari kegiatan ini dan tujuan dari istighasah sendiri, setiap kegiatan yang dilaksanakan akan menyinggung hal tersebut agar para jamaah dan santri lebih bersemangat untuk mengikuti kegiatan ini sehingga jamaah dapat mengikuti kegiatan istighasah secara istiqomah.

Adapun runtutan acara dalam kegiatan istighasah yang dilaksanakan dipondok pesantren Yasalami sangat berbeda dengan istighasah pada umumnya, kita melakukan muhasabah yakni renungan diri atau evaluasi diri, renungan malam, tausiah, sholat malam, tawassul, doa dan dilanjutkan dengan sujud liqodoil hajat yang dikhususkan untuk mengakui kesalahan kita kepada Allah untuk memenuhi kebutuhan kita dihadapan Allah. Kita melaksanakan bersama dan setelah itu jamaah mendengarkan dan semuanya tergantung pada kekhusu'an para jamaah untuk mencari nilai pahala untuk diri masing – masing. Dan kegiatan istigahsah yang dilaksanakan di pondok pesantren yasalami memiliki kitab khusus untuk kegiatan istighasah sabtu wage tersebut yakni seperti kitab jawahirul khumus, ihyak ulumuddin, kitab hikam dan irsyadul ibad dan kitab tankihul kitab yang membuat orang lebih bersemangat yang isinya motivasi diri untuk seseorang.

Terdapat prosedur yang harus diikuti jamaah yang mengikuti kegiatan istighasah dipondok pesantren Yasalami yaitu harus mengikuti sesuai dengan syariat yang ada, bagaimanakah sopan santun kita dalam menghadap Allah tentunya kita harus Suci, baik dalam jasmani atau badan kita suci, pakaian kita suci dan tempat kita harus suci, yang paling pentng niat yang tulus serta istiqomah karena itu syarat – syarat doa dikabulkan oleh Allah SWT. Untuk mengevaluasi santri yang sudah mengikuti kegiatan istighasah tersebut dapat dipantau dalam kegiatan sehari – hari yang dilakukan dipondok pesantren

